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＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月三十一日）就旅游业和内地

旅客死亡事件与传媒谈话的内容： 
 
记者：（关於旅客数字和让持有中国电子护照人士以网上签证来港旅游的建议） 
 
商务及经济发展局局长：我们很欢迎各方面给予很具建设性的建议，我们认同大

方向应是（吸引）更多多元化、高增值和过夜旅客来香港。所以，就这方面，我

们会与业界多举办活动，例如大家看到我们有一个等额基金（旅游配对基金），

（让旅游业界）与景点一同合作。数月前，其实我们也与零售业界、旅游业界推

出新项目，我们希望透过这些活动和香港举办的盛事吸引更多旅客。大家看到，

近月已有许多不同的盛事在香港举行，例如（香港）单车赛、（香港）网球公开

赛、上星期完结的（香港）高尔夫球（公开）赛，还有大家都很欢迎的（香港）

美酒佳肴巡礼等。接下来，我们计划在圣诞节期间举行一连串活动吸引更多旅

客，特别在过节时来香港。 
 
记者：（关於旅游竞争） 
 
商务及经济发展局局长：大家需要看经济大环境，（香港）周边（在）旅游（方

面有）竞争的个别国家或经济体系放宽了旅游签证，其汇率也有颇大幅度贬值，

所以对於（香港在）旅客竞争方面构成一定压力，所以我们更需在这环境下多做

推广，吸引旅客来香港，所以在发展中我们要看大环境。 
 
记者：（关於让持有中国电子护照人士以网上签证来港旅游的建议） 
 
商务及经济发展局局长：刚才说过了，我们欢迎、也会考虑所有能吸引过夜旅客、

高增值和多元化的旅客来香港的措施。有关的建议牵涉很多细节问题，我们会积

极考虑。多谢各位。 
 
记者：（关於内地旅客死亡事件） 
 
商务及经济发展局局长：过去数天，（香港）旅游业议会和我的同事也有协助苗

（春起）先生的家属处理在香港需要处理的事项。我们希望，在这段时间，除了

照顾苗先生家人的需要之外，亦要检讨旅游方面，特别是团游、内地来港团游，

有何加强措施打击违规活动，特别是强逼购物活动，特区政府有决心加重力度打

击此类强逼购物活动。多谢大家。 
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